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Stand der Optimierung des Kölner Ratsinformationssystems 

Sehr geehrter Herr Ausschussvorsitzender,  
sehr geehrte Frau Oberbürgermeisterin,  
 
die Antragsteller bitten Sie, folgende Anfrage auf die Tagesordnung der nächsten Aus-
schusssitzung zu setzen: 
 
Die Piratengruppe schlägt regelmäßig Verbesserungen für das Kölner Ratsinformationssys-
tem vor. So können seit ein paar Monaten Bürgerinnen und Bürger mithilfe von direkten 
Links (persistenten URLs) auf die Vorlagen und Dokumente zugreifen.  
 
In der Antwort „Nachfragen zur Optimierung des Kölner Ratsinformationssystems“ (Vorlagen-
Nr.: 1988/2016) verweist die Verwaltung auf weitere geplante Veränderungen.1 Seit 2016 
gibt es nun mit OParl eine Initiative zur Standardisierung des offenen Zugriffs auf parlamen-
tarische Informationssysteme in Deutschland. Des Weiteren kündigte die Stadt eine Online-
Umfrage zu möglichen Erweiterungen und Funktionen des Kölner Ratsinformationssystems 
an.  
 

                                                 
1
  http://www.piratenpartei.koeln/wp-content/uploads/2014/10/Antwort-Nachfragen-zur-Optimierung-

des-K%C3%B6lner-Ratsinformationssystems-UA-Digitales-06.06.2016.pdf und 
http://www.piratenpartei.koeln/wp-content/uploads/2014/10/Optimierung-des-Koelner-
Ratsinformationssystems-Beantwortung-der-Zusatzfragen-aus-der-Sitzung-des-UA-DiKO-vom-
29.08.2016.pdf 

http://www.piratenpartei.koeln/wp-content/uploads/2014/10/Antwort-Nachfragen-zur-Optimierung-des-K%C3%B6lner-Ratsinformationssystems-UA-Digitales-06.06.2016.pdf
http://www.piratenpartei.koeln/wp-content/uploads/2014/10/Antwort-Nachfragen-zur-Optimierung-des-K%C3%B6lner-Ratsinformationssystems-UA-Digitales-06.06.2016.pdf
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Vor diesem Hintergrund fragen wir die Stadtverwaltung:  
 

1. Wie viele Klicks verzeichnet das Kölner RIS seit Juni 2016, und wie entwickelten sich 
die monatlichen Kosten?  

2. Welche Optimierungen, die die Verwaltung angekündigt hatte, wurden mittlerweile 
umgesetzt? (Bitte einzeln aufführen und dabei auch die Kosten für die Implementie-
rung angeben)  

3. Welche weiteren Optimierungen des RIS sind geplant, und wann kann mit deren Um-
setzung gerechnet werden?  

4. Wurde eine Online-Umfrage (wie angekündigt) in die Wege geleitet, und wenn ja, was 
war das Ergebnis? 

5. Welche Erfahrungen hat die Stadt Köln mit der Umsetzung der Standardisierung des 
RIS gemacht? 

 
 
 
gez. Thomas Hegenbarth    gez. Lisa Hanna Gerlach 
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